
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ про-
должает активно готовиться к 
Единому дню голосования. Сей-
час мы находимся на одном из 
важных этапов предвыборной 
кампании – этапе выдвижения 
кандидатов. Наша партия на вы-
борах 13 сентября будет пред-
ставлена кандидатами на всех 
уровнях – от выборов депутатов 
сельских советов до выборов 
губернаторов.

Среди кандидатов – партийные акти-
висты и наши беспартийные соратни-
ки. Мы выдвигаем зарекомендовавших 
себя профессионалов в разных сферах, 
людей компетентных и ответственных, 
многие из них уже работают в пред-
ставительных органах власти, прошли 
не через одни выборы, пользуются ав-
торитетом, уважением и доверием из-
бирателей. Но немало будет и новых 
имен. Мы даем шанс молодым людям 
с активной гражданской позицией и 
твердыми социал-демократически-
ми убеждениями проявить себя в по-
литической деятельности на местном 
и региональном уровнях. Мы видим 
в них перспективы нашей партии, ее  
будущее.

Я сам тоже иду на выборы. Возглав-
лю в ряде регионов списки кандидатов 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ на выбо-
рах в законодательные собрания. Нет, 
из Госдумы уходить не собираюсь. И не 
собираюсь быть «паровозом» для пар-
тийного списка. Быть вместе со своими 
товарищами в нелегкой предвыбор-

ной борьбе – это естественная, на мой 
взгляд, позиция для руководителя пар-
тии. С другой стороны, своим участи-
ем в выборах я хочу дать гарантии из-
бирателям, которые проголосуют за СР, 
что наши слова с делами не разойдутся, 
что наши депутаты будут работать для 
граждан, в их интересах, ради защиты их  
прав.

Для этого и идем на выборы.

Сергей Миронов, 
 Председатель партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, Руководитель фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Государственной 
Думе ФС РФ

Уважаемые дагестанцы!                      
13 сентября вам предстоит из-
брать депутатов местного са-
моуправления в большинстве 
дагестанских сел и городов. Де-
путаты, которых вы выберете, 
следующие пять лет будут пред-
ставлять и отстаивать ваши ин-
тересы. Во многом от них будут 
зависеть комфортные условия 
жизни людей.

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Республике Дагестан сделала все, чтобы 
выдвинуть самых достойных, пользую-
щихся заслуженным авторитетом, добив-
шихся реальных жизненных результатов 
кандидатов, представляющих все соци-
альные слои Дагестана.

Идя на выборы, Партия СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ в Республике Дагестан ста-
вит своей целью повышение уровня жизни 
и улучшение качества жизни дагестанцев. 
Мы предлагаем ввести критерии для оцен-
ки работы всех органов государственной 
власти и местного самоуправления:

1. Улучшение качества жизни граждан, 
выражающееся ростом реальных доходов 
населения, опережающих темпы роста цен 
на товары первой необходимости, и улучше-
нием демографической ситуации, увеличе-
нием продолжительности жизни населения.

2. Обеспечение социальных прав граж-
дан, выражающееся трудоустройством 
выпускников учебных заведений, как 
критерий качества образования, и сни-
жением заболеваемости, укреплением 
здоровья граждан, как критерий качества 
медицинского обслуживания.

3. Обеспечение безопасности граждан 
и частной собственности, выражающее-
ся отсутствием террористических актов, 
заказных убийств, создание комфортных 
условий для малого и среднего бизнеса.

Все эти критерии мы относим и к себе, 
по ним надо судить о работе депутатов.

Залог нашего успеха и на выборах, 
и после выборов – честность и поря-
дочность во всем: в мыслях, словах и  
делах. 

Камил Давдиев, 
 Председатель Совета регионального от-
деления Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  
в Республике Дагестан

Сергей Миронов:  
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

Камил Давдиев   
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

выходит на предвыборный старт ОБРАЩЕНИЕ

ОБ ЭКОЛОГИИ В  
ДАГЕСТАНЕ

Никакие экономические успе-
хи и достижения, повышение 
уровня жизни и решение соци-
альных проблем не имеют значе-
ния, если мы будем пить плохую 
воду, купаться в грязных водо-
емах, дышать загрязненным воз-
духом. 

Загрязнение воды, атмосферы, 
почвы, уничтожение лесов, рас-
пространение свалок, разруше-
ние водоохранных зон – это все 
имеет место в Дагестане. Наша 
республика занимает второе ме-
сто в России по уровню загрязне-
ния воздуха в жилых кварталах, 
находящихся вблизи автомаги-
стралей. 

Доля проб воды из водопро-
водной сети, не соответствую-
щей гигиеническим нормативам, 
превышает в нашей республике 
30%, что вдвое выше среднерос-
сийского показателя, а несоот-
ветствующей по микробиологи-

ческим показателям – 15%, что 
втрое выше среднероссийского 
уровня. Причины низкого каче-
ства питьевой воды: загрязнение 
водоемов, в том числе подзем-
ных, и недостаточность очист-
ных сооружений. Реки Уллучай, 
Самур, Андийское Койсу, Терек, 
Сулак засоряются бытовыми и 
хозяйственными отходами, ме-

стами превращаются в свалки 
мусора. 

В особенно тяжелом и загряз-
ненном состоянии находится ат-
мосферный воздух в городах. 

Ни один из подземных ис-
точников централизованно-
го водоснабжения в Дагеста-
не не имеет зоны санитарной  
охраны. 

Повсеместно мы наблюдаем в 
нашей республике загрязнение 
почвы, захламление земли отхода-
ми, вырубку лесных насаждений. 
Усугубляет ситуацию отсутствие 
в Дагестане мусороперерабаты-
вающих заводов и установок, а 
также полигонов по захоронению 
разных отходов. Очень остро сто-
ит вопрос нехватки спецтехники 
для вывоза мусора.

Нельзя не видеть таких нега-
тивных тенденций, как уничто-
жение горных лесов,  истощение 
водных ресурсов, захват морско-
го берега, земель лесного фонда, 
ухудшение экологической ситуа-
ции, прежде всего в Махачкале, 
расползание свалок. Системати-
чески сокращается площадь озе-
ленения жилых территорий. 

В северной зоне республи-
ки (Кизлярский, Тарумовский, 
особенно Ногайский районы) 
актуальной является проблема 
опустынивания земель и паст-
бищ, являющихся зоной отгон-
ного животноводства, а 8–10% 
уже превращены в открытые 
пески.

В результате интенсивного 
освоения природных ресурсов, 
в т.ч. нарушения гидрологиче-
ского режима почв (снижение 
уровня грунтовых вод), идет 
деградация реликтовых (ред-
ких, но в прошлом широко рас-
пространенных) дубовых лесов 
в дельте Самура, а также в Ки-
зилюртовском и Кумторкалин-
ском районах. В Дагестане уже 
обозначены зоны экологическо-
го бедствия: кизлярские пастби-
ща, Черные земли, Аграханский 
залив, гора Тарки-Тау – памят-
ник природы (1994 г.), кайтаг-
ские леса. Почти вся территория 
равнинного Дагестана находит-
ся под воздействием ветровой 
эрозии.

Следует признать, что эколо-
гическая ситуация в республике 
уже стала тормозом для социаль-
но-экономического развития.

Необходим целый комплекс 
мер законодательного, контроль-
ного характера, а также привли-
чение внимания общественно-
сти к данной проблеме.

Камил Давдиев

Из выступлений депутатов фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» в Народном Собрании РД
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Пайзулаев Махач  
Магомедович

Родился 21 марта 1972 года 
в городе Махачкале.  Служил в 
Вооруженных силах РФ с 1990 
по 1992 год. После службы ра-
ботал оператором, затем инже-
нером по технике безопасности 
на Дербентской нефтебазе ОАО 
«Дагнефтепродукт», заместите-
лем генерального директора по 
коммерческим вопросам ООО 
НК «НАФТА-Каспий».

С 2005 по 2009 год учился в 
Дагестанском госуниверситете. 
По ноябрь 2013 года - начальник 
станции по эксплуатации обору-
дования газовых объектов ООО 
«Каспий-Петрол». С ноября 2013 
по февраль 2015 года - генераль-
ный директор ООО «Республи-
канский платежно-расчетный 
центр». В настоящее время гене-
ральный директор «Единого пла-
тежно-расчетного центра» ОАО 
«Махачкалагаз».

Женат, воспитывает троих  
детей.

Зейналов Эльхан  
Юсупович

Родился 24 мая 1972 года в 
гор. Баку в семье рабочих.  Окон-
чил СШ №37 г. Махачкалы и два 
факультета Дагестанского госу-
дарственного технического уни-
верситета:  гидротехнический и 
инженерно–экономический. Тру-
довую деятельность начал в 1990 
году лаборантом в ДГТУ. После за-
вершения учебы с 1996 года рабо-
тал в организациях системы стро-
ительства и ЖКХ.

В 2005 году окончил Россий-
скую академию государственной 
службы при Президенте РФ, в 
2007 году - Московскую финан-
сово–юридическую академию. 

Сейчас работает в ОАО «Ма-
хачкалаводоканал» в должности 
технического директора. 

Входит в соств Регионального 
центра общественного контроля 
в сфере ЖКХ Общественной па-
латы РД.

Женат, воспитывает двоих  
детей. 

Султамутова Месай  
Алибековна

Родилась 18 ноября 1980 
года в с. Каменный Яр Черно-
ярского района Астраханской 
области. Окончила среднюю 
школу в Ставропольском крае 
с золотой медалью, затем вер-
нулась на малую родину – в Да-
гестан. В 2003 году окончила 
экономический факультет Да-
гестанского государственного  
университета. 

Работала экономистом в 
Управлении сельского хозяйства, 
в ООО «Энергосбыт-1», в финан-
совом отделе ОАО «Махачкала-
водоканал». В настоящее время 
работает  главным бухгалтером 
ООО «Теплосбыт». 

Много лет занималась про-
фсоюзной работой на обще-
ственных началах. Имеет По-
четную грамоту Администрации 
Махачкалы и Почетную грамоту 
Избирательной комиссии Респу-
блики Дагестан.

Воспитывает двоих детей.

Габибуллаев Нурмагомед 
Магомедович 

Родился 10 августа 1976 
года в гор. Махачкале, здесь 
же окончил среднюю школу, 
затем поступил в ДГТУ, ко-
торый окончил с отличием в  
1998 г., присвоена квалифика-
ция «инженер-строитель». В 
2002 году получил второе выс-
шее образование в Дагестан-
ском государственном уни-
верситете  по специальности 
«Финансы и кредит». С 1999 по 
2001 год работал в Управлении 
социальной защиты г. Махач-
калы. С 2001 по 2003 год - на 
Махачкалинском домострои-
тельном комбинате инженером 
ОТК. С 2003 по 2012 год рабо-
тал начальником отдела аппа-
рата Регионального отделения  
Политической партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. В насто-
ящее время - индивидуальный 
предприниматель, 

Женат, воспитывает двоих  
детей. 

Ярахмедов Рамазан  
Идрисович

Родился 1 апреля 1981 года в 
гор. Махачкале. В 1998 г. посту-
пил в  ДГПУ, который закончил 
по специальности - «Юриспруден-
ция». С 2001 г. работал секретарем 
мирового судьи судебного участ-
ка №27 г. Каспийска. В 2005-2006 
гг. проходил военную службу в  
рядах РА. В июне 2006 г. назначен 
на должность секретаря мирово-
го судьи в г. Каспийске. С 2011 г. 
- начальник юридического отдела 
Махачкалинского филиала ООО 
«Трансэнергобанк», затем ведущий 
специалист филиала ЗАО «Астар-
та» в Краснодарском крае.С 2012 
г. работал в филиале ОАО «Росте-
леком», в 2014 г. переведен в от-
деление ЗАО «РТ-Мобайл».В 2013 
г. окончил Российскую правовую 
академию Минюста РФ. В настоя-
щее время - руководитель подраз-
деления ООО «РТ-Инвест Транс-
портные системы» в г. Махачкале.

Женат, воспитывает троих детей.

Латипов Салман  
Магомед-Садыкович

Родился 30 октября 1979 года 
в г. Махачкале в семье стомато-
логов. По окончании средней 
школы в 1996 году поступил 
в Дагестанскую государствен-
ную медицинскую академию, 
которую окончил в 2002 году и 
получил квалификацию врача 
по специальности «стомато-
логия». В этом же году посту-
пил в клиническую интерна-
туру. В 2004 году, закончив 
ординатуру в ДГМА, поступил 
в ординатуру по специальности  
«стоматология» Московского 
государственного медико-сто-
матологического университета 
и в 2005 году успешно ее закон-
чил. Затем создал и возглавил 
ООО «Мастердент» в Махачка-
ле. 

В настоящее время завершает 
заочное обучение в Дагестан-
ском государственном универ-
ситете по специальности «юри-
спруденция».

Нурмагомедов Гаджимурад 
Ханбудаевич

Родился 26 августа 1971 года в сел. 
Унцукуль. В 1988 году после оконча-
ния Унцукульской СШ №2 поступил 
учиться в ДПТИ на гидротехнический 
факультет, который окончил в 1993 
году. В 1992 году избран Президентом 
Ассоциации крестьянско-фермерских 
хозяйств «ТУР» Унцукульского района.

В 1995 году перешел на работу в Ша-
милькалинский Учебно-воспитатель-
ный комплекс заместителем директора.

С 1997 по 2011 год работал дирек-
тором Унцукульского районного узла 
электросвязи - филиал «Дагсвязьин-
форм». В 2000 году закончил Дагестан-
ский политехнический колледж, отде-
ление связи. С 2011 года по настоящее 
время работает генеральным директо-
ром ООО «Связь Унцукуль» - филиал 
АО «Электросвязь». С 1998 по 2003 год 
был депутатом Унцукульского район-
ного собрания. 

С 2012 года является членом Анти-
террористическая комиссии  Унцукуль-
ского района.

Женат, воспитывает троих детей.

Бургуев Мурад  
Шагабутинович

Родился 1 февраля 1976 
года в селении Щара Лакского 
района Республики Дагестан. 
В 1994-1996 годах проходил 
службу в рядах Российской 
армии. Окончил Институт 
финансов и права в г. Махач-
кале, присуждена квалифика-
ция юрист по специальности 
«юриспруденция». 

С 2001 по 2008 год работал 
заместителем генерального 
директора по производству 
ООО «Мехстрой». С 2008 по 
2010 год работал заместите-
лем генерального директора 
по экономической безопас-
ности и связям ЗАО «Конти-
нент». 

С 2010 года по настоящее 
время является вице–прези-
дентом Федерации  по прыж-
кам в воду Российской Феде-
рации.

Женат, воспитывает ребенка.

Сааков Юрий  
Эдуардович

1972 года рождения, образование 
– высшее, трудовую деятельность 
начал с мая 1993 электромонтером 
в МУП «Кизляргорэлектросети». В 
дальнейшем работал в оперативной 
службе электромонтером, диспетче-
ром, юрисконсультом, начальником 
юридического отдела. В 2003 г. избран 
депутатом Кизлярского горсобрания, 
депутат двух созывов. В 2003-2005 гг. 
зам. Председателя Собрания депута-
тов гор. Кизляра на освобожденной 
основе. В 2005-2009 гг. - гендиректор 
ОАО «Кизляргорэлектросети».

В 2010 г. возглавил МУП «Спец-
автохозяйство». С 14 мая 2012 г. - и.о. 
директора МБУ «УЖКХ». 

С 2012 по 2014 гг. председатель 
Общественного Совета МО «го-
род Кизляр». С июля 2014 по июль  
2015 г. - зам. главы администрации 
МО «город Кизляр». В настоящее вре-
мя - директор МУП «Спецавтохозяй-
ство» МО «город Кизляр».

Женат, воспитывает пятерых  
детей, двое из которых приемные.

Гаджиев Зайналабид  
Абубакарович

Родился 30 августа 1980 года в 
гор. Каспийске. После окончания 
СШ №8 г. Каспийска поступил на 
юридический факультет Россий-
ского университета дружбы на-
родов, который окончил в 2003 
году. Служил в рядах Российской 
армии. Победитель и призер ряда 
всероссийских и международных 
турниров по боксу. Призер пер-
венства Европы 1995 года. Фина-
лист первых всемирных юноше-
ских олимпийских игр в Москве 
1994 года. Мастер спорта России. 
С 2010 года занимается тренер-
ской деятельностью в ДЮСШ 
«Олимп» гор. Каспийска. С 2010 г. 
вице-президент Федерации бокса 
ЮФО. С 2012 г. - президент Феде-
рации профессионального бокса 
Республики Дагестан и вице-пре-
зидент Федерации профессио-
нального бокса Северо-Кавказ-
ского федерального округа.

Женат, воспитывает троих  
детей.

ПАЙЗУЛАЕВ МАХАЧ          

ЛАТИПОВ САЛМАН          НУРМАГОМЕДОВ ГАДЖИМУРАД  БУРГУЕВ МУРАД             СААКОВ ЮРИЙ               ГАДЖИЕВ ЗАЙНАЛАБИД             

ЗЕЙНАЛОВ ЭЛЬХАН          СУЛТАМУТОВА МЕСАЙ          ГАБИБУЛЛАЕВ НУРМАГОМЕД     ГАБИБУЛЛАЕВ НУРМАГОМЕД     

КАНДИДАТЫ СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ
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Зайналабида Гаджиева 
знаю давно. Он вырос в 
большой и дружной се-
мье, у него четыре се-
стры и четыре брата. Эта 
семья знаменита своими 
спортивными достижени-
ями. 

Отец Зайналабида –  
Абубакар Гаджиев является ма-
стером спорта СССР и заслу-
женным тренером России. Дядя 
Зайналабида, старший брат отца, 
Тажудин-Гаджи Гаджиев – пер- 
вый в Дагестане мастер спорта 
СССР международного класса 
по боксу.

Сам Зайналабид продолжил 
спортивную династию и добил-
ся больших спортивных дости-
жений. Теперь он передает свой 
опыт молодым, растит спортив-
ную смену Дагестана. В жизни 

и спорте он всегда отличался 
справедливостью, стремлением 
к победе только в честной борь-
бе. Общительный, открытый, 
надежный товарищ Зайналабид 
всегда интересовался обще-
ственной жизнью, стремился по-
могать не только друзьям и близ-
ким, а всем людям.

Для этого он создал и воз-
главил в Каспийске отделение 
партии Справедливая Россия, 
ставшее известным в городе 
общественным и политическим 
центром притяжения для горо-
жан, прежде всего молодежи. Я 
уверен, что на этом Зайналабид 
не остановится, впереди у него 
большое будущее. Такие люди, 
честные, открытые, справедли-
вые, нужны Дагестану.

Эльдар Алимурзаев,  
президент  

Федерации бокса Дагестана

Сааков Юрий Эдуардович 
трудовую деятельность в си-
стеме ЖКХ города Кизляра 
начал в мае 1993 года. В даль-
нейшем занимал последова-
тельно ряд должностей, не от-
рываясь от работы, получил 
высшее образование, в авгу-
сте 2005 года возглавил ОАО 
«Кизляргорэлектросети».

Юрий Эдуардович возглавил 
предприятие в период реформи-
рования энергосистемы страны. 
Пройдя путь от электромонтера 
до генерального директора ОАО 
«Кизляргорэлектросети», он 
прилагал огромные усилия для 
сохранения и развития пред-
приятия, в тяжелейшее время 
смог сохранить работоспособ-
ный коллектив. Среди работни-
ков предприятия генеральный 
директор являлся непререкае-

мым авторитетом, наставником 
молодежи.

Работу и учебу совмещал с 
активной общественной дея-
тельностью. В марте 2003 года 
был избран депутатом Кизляр-
ского городского Собрания. 
С 2003 по 2005 гг. на освобож-
денной основе занимал долж-
ность заместителя председате-
ля Собрания депутатов города 
Кизляра. Два созыва являясь 
депутатом, был  представите-
лем системы ЖКХ в Собрании 
депутатов МО «город Кизляр». 
Отстаивая интересы предпри-
ятий ЖКХ в городском Со-
брании, старался сделать все 
для того, чтобы сфера услуг, 
предоставляемых ЖКХ насе-
лению, непрерывно расширя-
лась, оставаясь доступной по  
цене.

С 2012 по 2014 гг. являлся 
председателем Общественного 
Совета муниципального обра-
зования «город Кизляр». С июля 
2014 года по июль 2015 года ра-
ботал зам. главы администрации 
МО «город Кизляр» и курировал 
вопросы ЖКХ.

С мая 2012 года Сааков Юрий 
Эдуардович назначен и.о. дирек-
тора МБУ «УЖКХ». В настоящее 
время он занимает должность 
директора МУП «Спецавтохо-
зяйство» МО «город Кизляр».

Как руководитель ответстве-
нен, в коллективе пользуется 
уважением, уравновешен. 

Является примерным семья-
нином, воспитывает пятерых 
детей, двое из которых являются 
приемными. 

Гаджимурад Истамбулов,  
начальник МКУ ЖКХ г. Кизляр

ПРОБЛЕМЫ ЖКХ
Вопросы обеспечения светом, 

теплом, благоустройство домов 
и особенно стоимость комму-
нальных услуг касаются каждого 
гражданина - это всегда острые 
проблемы, по которым наши из-
биратели наиболее часто к нам 
обращаются. 

Люди не могут реализовать 
свои жилищные права в полном 
объеме, не понимают на какие 
цели расходуются их деньги. 

Очень много жалоб наших 
избирателей на необоснованное 
начисление долгов за комму-
нальные услуги. Особенно это 
касается газоснабжения.

Сегодня действуют новый 
Жилищный кодекс, Правила 
предоставления коммунальных 
услуг. Вопрос в их соблюдении, 
в контроле за организациями, 
предоставляющими услуги. Ра-
бота всех этих организаций, 
включая управляющие компа-
нии, должна быть открытой, пу-
бличной.

Сегодня износ основных 
фондов предприятий ЖКХ со-
ставляет от 60 до 80%. Требуют 
скорейшей замены около 35% 
водоснабжающих коммуника-
ций и 39% канализационных се-
тей. 

На сегодняшний день из 70 
млн кубов сточных вод прибреж-
ной полосы Каспийского моря 
порядка 25 млн кубов составля-
ют сверхзагрязненные воды.

Необходимо внедрять в респу-
блике современные технологии 
по учету потребляемых ресурсов 
и оплаты за них. 

Большое значение имеет де-
ятельность органов власти по 
контролю за соблюдением орга-
низациями, осуществляющими 
жилищно-коммунальное обслу-
живание населения, требований 
действующего законодательства.

В ряде субъектов Российской 
Федерации (Республика Татар-
стан, Ивановская область) раз-
работана единая информаци-
онно-аналитическая система 
«Мониторинг жилищного фонда», 
которая обеспечивает взаимодей-
ствие между всеми участниками 
жилищно-коммунальной сферы. 

Многие граждане жалуются 
на трудности с установлением 
приборов учета. Это дорого и 
сложно. В бюджете Республики 
Дагестан должны быть пред-
усмотрены средства на возме-
щение расходов, связанных с 
установкой новых счетчиков в 
жилых помещениях.

Частично проблема долгов 
могла бы быть решена путем 
поставки в республику газа, до-
бываемого ОАО «Дагнефтегаз». 
По оценке руководителя Анти-
монопольной службы Дагестана, 
этим путем можно было бы на 
40% снизить тарифы на газ для 
населения. 

Надо рассмотреть  возможно-
сти снижения тарифов на элек-
троэнергию. 

Камил Давдиев

О ТРАНСПОРТНОЙ          
СИТУАЦИИ В МАХАЧКАЛЕ

В Махачкале уже больше 
110 тысяч зарегистрированных 
транспортных средств. При ны-
нешнем состоянии дорог сто-
лицы нам грозит ежедневный 
транспортный коллапс.

Люди, приезжающие в нашу 
республику, поражаются оби-
лию никем не используемой 

земли вдоль трассы, которая 
вдруг переходит в густонаселен-
ный город. Причем, чем ближе к 
центру Махачкалы, тем плотнее 
застройка. У нас нет простор-
ного городского центра, нет ни 
одной улицы, где можно полу-
чить эстетическое удовольствие 
от красоты и удобства. Зато по-
всеместно построены много-
этажные жилые дома, располо-
женные рядом и среди частных 
домостроений.

При этом число многоэтажных 
жилых домов постоянно растет. 
Зачастую эти дома не имеют ни 
нормальных подъездных путей, 
ни достаточного числа гаражей, 
ни положенного по строительным 
нормам и правилам придомового 
пространства. С подобным стро-
ительством пора заканчивать. 

Строительные нормы и пра-
вила должны соблюдаться и при 
реконструкции основных улиц, 
где должны быть предусмотре-
ны вспомогательные дороги, 
карманы для транспорта, места 
для парковок. Отсутствие на ма-
гистралях города параллельных 
полос движения, закрытие неко-
торых улиц для транспортного 
движения  привели к снижению 
их пропускной способности и по-
стоянным пробкам. 

Нормативное состояние до-
рожного покрытия, своевре-
менный, качественный ремонт, 
освещенность улиц в вечернее 
и ночное время тоже влияют на 
пропускную способность дорог и 
этим проблемам также надо уде-
лять должное внимание.

Даже в центре города мы ви-
дим автомобилистов, паркую-
щихся во втором, а то и в третьем 
ряду, перегородив движение. 

Стоит внедрить практику руч-
ного регулирования движения 
на перекрестках в зависимости 
от потока движения в часы пик, 
при работающих светофорах, 
как в некоторых странах. Надо 
также рассмотреть  вопрос раз-
блокирования закрытых сегодня 
для транспорта улиц, а также пе-
реноса некоторых учреждений 
на окраины города (в частности 
ЗАГСа, рынков и т.д.).

В Махачкале появилось более 
3 тысяч маршрутных такси и еще 
больше легковых такси. 

Никто не контролирует пери-
одичность движения и работу 
маршрутных такси, в вечернее и 
ночное время, во время обильно-
го снегопада и дождя, соблюдение 
правил перевозок пассажиров. 
Есть густонаселенные окраинные 
районы города, недостаточно ох-
ваченные транспортным обслу-
живанием. В Махачкале маршрут-
ные такси могут остановиться где 
угодно, даже посередине улицы. 

У людей должно быть больше 
альтернативы в виде обществен-
ного городского пассажирского 
транспорта. 

Камил Давдиев

О ПРИОСТАНОВЛЕНИИ 
ВЗНОСОВ НА  

КАПИТАЛЬНЫЙ РЕМОНТ
В Дагестане принят Закон РД 

от 9 июля 2013 года № 57 «Об ор-
ганизации проведения капиталь-
ного ремонта общего имущества 
в многоквартирных домах в Ре-
спублике Дагестан», постановле-
нием Правительства РД утверж-
дена Региональная программа по 
проведению капитального ремон-
та. Определена сумма взносов на 
капитальный ремонт – 5 рублей 
20 копеек за каждый квадратный 
метр площади квартиры. 

Мы имеем Закон, который 
не исполняется и не будет ис-
полняться в отношении взноса 
граждан. Граждане восприняли 
этот Закон как нарушающий их 
права, как введение еще одного 
налога. Веры в то, что государ-
ство выполнит свои обязатель-
ства у граждан нет. Закон фак-
тически принуждает к ремонту 
чужого имущества, не гаранти-
рует проведение ремонта. 

Наши сограждане пошли по 
пути пассивного сопротивления: 
взносы на капитальный ремонт 
массово игнорируются, подавля-
ющее большинство их не платит 
и платить не собирается. 

Фракция СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ предлагает с учетом 
складывающейся финансо-
во-экономической ситуации в 
стране, а также активно выра-
жаемого собственниками по-
мещений недоверия к новой 
системе финансирования про-
ведения капремонта, приоста-
новить до 1 января 2020 года 
действие положений закона о 
проведении капремонта общего 
имущества в многоквартирных  
домах. 

За период до 2020 года можно 
будет взвешенно пересмотреть 
Закон о капитальном ремонте с 
учетом мнения общественных 
организаций, научного и экс-
пертного сообщества с целью со-
блюдения прав граждан.

Сергей Акулиничев

Из выступлений депутатов фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» в Народном Собрании РД

От электромонтера до  
генерального директора

Справедливость в 
спорте и жизни
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ОТВЕТСТВЕННЫЙ  
РУКОВОДИТЕЛЬ

Пайзулаев Махач Магомедович 
со дня образования дагестанской  
региональной общественной орга-
низации «Независимый профсоюз 
предпринимателей и водителей Даге-
стана», находясь у истоков его созда-
ния и формирования, принимал ак-
тивнейшее участие в ее становлении. 

Он в течение 15 лет (с 1995 по 
2010 гг.) являлся членом Дагестан-
ского республиканского комитета 
данной организации. 

За период нахождения в руко-
водящем органе данной струк-
туры М.М.Пайзулаев, проявляя 
свои организаторские способно-
сти и талант руководителя, ока-
зывал огромную  помощь коллек-
тиву единомышленников данной 
общественной организации, что 
во многом способствовало реше-
нию насущных проблем рядовых 
граждан республики, каковыми 
являются члены нашей организа-
ции.

Уходя в бизнес и начиная свое 
дело, как говорится «с нуля», Ма-
хач Пайзулаев проявил свои не-
оценимые качества организатора и 
руководителя на новом поприще, в 
результате чего за короткий пери-
од времени смог создать успешно 
функционирующую и дееспособ-
ную бизнес-структуру.

Такой организаторский талант 
молодого и успешного руководи-
теля не остался незамеченным, се-
годня он занимает ответственную 
должность, связанную с жизнедея-
тельностью Махачкалы, и работает 
без выходных, наводя порядок в 
интересах всех махачкалинцев.

Махач Пайзулаев, несмотря на 
свою молодость, проявил себя как 
успешный бизнесмен, ответствен-
ный руководитель и талантливый 
общественный деятель.

Считаю правильным и удачным 
выбор Дагестанского отделения поли-
тической Партии Справедливая Рос-
сия кандидатом на выдвижение М.М. 
Пайзулаева в депутаты.

Исалмагомед Набиев,  
Председатель независимого 
профсоюза предпринимателей и 
водителей Дагестана, член прав-
ления ДРО «Ассоциация обще-
ственных объединений «Раз-
витие», член Общероссийского 
Народного фронта «Отечество»

ИНИЦИАТИВНОСТЬ, 
ОРГАНИЗОВАННОСТЬ, 

ДИСЦИПЛИНА
«Своей целью ставлю выстра-

ивание эффективной модели эко-
номического функционирования 
предприятия с анализом затрат и 
рисков производства строитель-
ных и инженерных работ, согласно 
законодательных и нормативно-
правовых актов, регламентирую-
щих производственно-хозяйствен-
ную деятельность предприятия. 
Выведение его на конкурентный 
уровень в качестве и исполнении 
производимых услуг», - Эльхан 
Зейналов. 

Коллеги отмечают в числе от-
личительных черт Э. Ю. Зейналова 
инициативность, умение работать 
в команде, организованность и 
дисциплину. Он доказал способ-
ность к творческому решению по-
ставленных задач. 

Зейналов Эльхан Юсупович, явля-
ясь членом Регионального Центра об-
щественного контроля в сфере ЖКХа, 
Общественной палаты РД, принимает 
самое активное участие в обществен-
ной жизни Республики Дагестан. Вы-
ступает в газетах, на телевидении, на 
проводимых Общесвтенной палатой 
круглых столах, где обсуждаются самые 
актуальные вопросы жизнедеятельно-
сти в сфере жилищно-коммунального 
хозяйства республики. Политически 
грамотен, морально устойчив.

Гамзатов Г. М., Председатель 
Общественной палаты  
Республики Дагестан

ЧЕСТНОСТЬ И  
ПОРЯДОЧНОСТЬ 

Хочу заняться своим люби-
мым делом, помогать людям. 
Одно дело, когда волонтер по-
могает небольшой группе людей 
решить определенную проблему. 
Но тот же человек, обладая ста-
тусом депутата, может повлиять 
на решения, которые помогут 
тысячам людей.

Мы никогда не обещаем того, 
что не сможем сделать - это наш 
принцип.

Мы предлагаем, а в случае из-
брания, будем профессионально 
решать проблему нехватки детса-
дов. Для этого достаточно, чтобы 
муниципалитеты прекратили по-
боры и сняли административные 
барьеры перед строительными 
компаниям, предоставляя им зе-
мельные участки под строитель-
ство с условием, чтобы после его 
окончания те передавали первые и 
вторые этажи многоэтажек в без-
возмездное пользование городу. В 
последующем администрация Ма-
хачкалы откроет в готовых поме-
щениях детские сады. 

Сейчас мы видим, как огром-
ные земельные участки отдаются 
под строительство. Однако пар-
ковые зоны там отсутствуют. На-
пример, между Махачкалой и Ка-
спийском можно было бы создать 
лесопарк площадью хотя бы 20 га, 
чтобы жители  столицы могли вы-
ходные и праздничные дни прово-
дить там. 

Мы не только говорим, но и дей-
ствуем. Помогаем тем, кто остро 
нуждается. Например, два года 
назад к нам обратилась мать де-
сятерых детей Рабият Мурзаева 
с просьбой содействовать в вы-
делении ей жилья. Она жила в не-
человеческих условиях.  Депутаты 
Народного Собрания от фракции 
Справедливая Россия взяли под 
контроль строительство дома и 
через год сдали его под ключ. Вам 
надо было видеть радость детей, 
когда они переехали в новый дом.

Наша позиция – честность и по-
рядочность во всем.

Месай Султамутова

НАСТОЯЩИЙ ПАТРИОТ И 
ИНТЕРНАЦИОНАЛИСТ
Нурмагомеда Габибуллаева знаю 

много лет. Мы вместе создавали ре-
гиональное отделение Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, а потом ра-
ботали в его аппарате. Нурмагомед 
возглавлял у нас отдел партийного 
строительства. Эта работа с людьми 
очень ответственная. Но он никогда 
не ограничивался каким-то участком 
работы, вникал во все. Объездил весь 
Дагестан, встречался с людьми, аги-
тировал, помогал, создавал местные 
отделения. Умел общаться с людьми, к 
нему тянулись и не только по партий-
ным вопросам. Во многом его заслуга 
в том, что мы создали такую сильную 
партию, победили на выборах. 

Партийная работа – большая 
жизненная школа. Нурмагомед ее 
достойно прошел, добился конкрет-
ного результата. Вообще он ответ-
ственный человек. Умел и с людьми 
ладить, и с властными структурами 
разговаривать, и юридические во-
просы решать. 

Многие обращались за помо-
щью в конкретных жизненных 
ситуациях. И Нурмагомед всегда 
старался вникнуть, многим помог. 
Лично у него амбиций не было -  
стать депутатом или чиновником. 
Ему нравилось помогать, органи-
зовывать, выдвигать людей. И это у 
него получалось.

Потом он стал предпринимате-
лем. Но интереса к политике не те-
рял, и с товарищами всегда поддер-
живал контакт. Он на все вопросы 
имеет свою точку зрения и умеет ее 
отстаивать. Настоящий патриот Да-
гестана и интернационалист по духу.

Очень был рад, когда узнал, что 
Нурмагомед решил выдвигаться в 
депутаты районного собрания в Ма-

хачкале, где он родился и всегда жил. 
От такого депутата людям будет кон-
кретная помощь и поддержка во всем. 
Вообще очень нужны такие энергич-
ные и знающие люди в депутатском 
корпусе. С учетом своего опыта могу 
сказать: Нурмагомед давно созрел 
для больших дел в политике. 

У меня самого сын примерно его 
возраста. Отец Нурмагомеда мо-
жет гордиться своим сыном. И за 
такими людьми, как Нурмагомед 
Габибуллаев, будущее нашей ре-
спублики. Во всяком случае, хочу в 
это верить.

Омар Бегов, депутат  
Государственной Думы РФ  
первого созыва, государствен-
ный советник РФ 1 класса

РАБОТА ПО СОХРАНЕНИЮ 
ТРАДИЦИЙ И КУЛЬТУРЫ 

НАРОДОВ ДАГЕСТАНА
Ярахмедов Рамазан Идрисович 

окончил два высших учебных заве-
дения. Служил в рядах Российской 
армии. Трудиться начал с 2001 года, 
в начале секретарем мирового судьи 
в г. Каспийске, затем на различных 
должностях в системе права, финан-
сов, экономики и бизнеса. Имеет ква-
лифицированный разряд «референт 
государственной службы 2 класса».

В настоящее время работа-
ет руководителем обособленного 
подразделения ООО «РТ-Инвест 
Транспортные системы» в г. Махач-
кале. На всех должностях проявлял 
себя только с положительной сторо-
ны. Внес заметный вклад в развитие 
экономики и культуры Дагестана, 
что было отмечено многочисленны-
ми грамотами и благодарностями. 
При этом необходимо отметить, что 
у Ярахмедова Р.И. сложилось свое, 
узнаваемое в республике лицо, с 
твердым, ясным, самостоятельным 
и состоявшимся характером.

Рамазан Идрисович с 2011 года 
активно сотрудничает с Дагестан-
ским региональным общественным 
благотворительным фондом «Белые 
журавли», созданным в 1991 году по 
инициативе выдающегося поэта со-
временности Расула Гамзатова, яв-
ляется членом его Правления.

При его содействии, а иногда и при 
прямом его участии, фондом в респу-
блике проведена большая работа по 
сохранению традиций и культуры 
народов Дагестана, увековечиванию 
памяти погибших в войнах, оказанию 
конкретной помощи ветеранам.

Являясь сыном известного па-
триота и гражданина республики 
Идриса Магомедовича Ярахмедова, 
безвременно ушедшего из жизни, он 
сделал все, чтобы его исторический 
и поисковый труд «Счастлив тот, 
чье помнить будут имя» увидел свет. 
Благодаря чему были восстановлены 
имена многих погибших фронтови-
ков-дагестанцев.

В настоящее время Рамазан 
Ярахмедов, продолжая дело отца, 
участвует в подготовке фильма и 
книги, посвященных памяти даге-
станцев - защитников Отечества.

Магомед Магомедов, предсе-
датель Фонда «БЕЛЫЕ ЖУРАВЛИ»

ТРУДОЛЮБИЕ,  
ТВОРЧЕСКИЙ ПОДХОД К 
ДЕЛУ, УМЕНИЕ РАБОТАТЬ 

С ЛЮДЬМИ  
Нурмагомедов Гаджимурад 

Ханбудаевич начал совместную 
трудовую деятельность с АО 
«Электросвязь» в 2011 году в ка-
честве руководителя доп.офиса в 
Унцукульском районе. За период 
совместной работы неоднократно 
проходил специализацию и освое-
ние новых профессий.

Его работа начиналась с долж-
ности руководителя вновь создан-
ного офиса, приходилось работать 
практически без отдыха и выход-
ных. Возводились линии и офисы 
для оказания услуг связи населе-
нию.

В 2006 году было принято ре-
шение о строительстве волокон-
но-оптической линии связи на 
территории Республики Дагестан и 
за короткий промежуток времени 
было построено огромное количе-
ство помещений для размещения 
узлов доступа по Унцукульско-
му району, работы проводились в 
труднодоступной горной местно-
сти.

За время работы Гаджиму-
рад Ханбудаевич проявил тру-
долюбие, творческий подход к 
делу, умение работать с людьми 
– все это помогло ему добиться 
высоких результатов в работе. 
Доброжелателен, скромен, уме-
ет передавать свои знания и не 
останавливаться на достигнутом. 
В должности руководителя доп.
офиса в Унцукульском районе 
(ООО «Связь Унцукуль») кури-
ровал вопросы своевременной 
поставки необходимых матери-
алов, завершения строительных 
работ для УД и офисов компа-
нии, работал с поставщиками и 
производителями материалов за 
пределами республики. Слажен-
ная, четкая работа подразделений 
и служб компании под началом 
Нурмагомедова Г. Х. позволила 
сократить сроки строительства 
и ввод в эксплуатацию задуман-
ных и осуществленных проектов 
компании на территории Унцу-
кульского района. Параллельно 
проводилась работа  по  экономи-
ческому  анализу и поиску путей 
увеличения производительности 
труда. Гаджимурад Ханбудаевич 
является одним из наиболее отли-
чившихся работников по итогам 
успешного завершения основного 
этапа строительства волоконно-
оптических линий связи в Респу-
блике Дагестан.

Б.К.Будунов, генеральный дирек-
тор АО «Электросвязь»

НАШИ КАНДИДАТЫ

Дагестанские кандидаты в депутаты с Председателем партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ С.Мироновым
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